

未来を拓く子



【教育目標】 未来を拓く子

～やさしく かしく たくましく～

【令和5年度重点教育目標】

優言実幸

令和5年11月30日(木)第8号 文責 山下礼子

自分で決められる子を育むために



初冠雪を記録した旭岳のニュースからおおよそ1か月。東川でも初雪が見られ、瞬く間に冬景色になりました。学校の玄関では、いつもとは違う登校時の賑わいがありました。頬を赤くして帽子などが雪だらけになっている子など、雪を楽しみながら来たことがわかりました。玄関の中にも雪が入り、よくある光景でした。そのような中、玄関に入る前に雪を払ってから「おはようございます。」と元気に入って来る子がいました。当たり前のように自然にその行動を選んでいることに驚きを覚えました。大人でもなかなか気づけないものです。正直、凄いなと子供の育ちに喜びを感じました。この「気づく力」や自分で「行動を選び、決めていく力」こそ、変化の激しい社会をたくましく生き抜き、輝く未来を拓いていくために必要な力の一つと言えます。

4月から学校で掲げてきた目標に向かい、保護者や地域の皆様に支えられ、全教職員で一丸となって教育活動を進めてきました。先月行われた学芸会までの取組から、一小っ子には、「素直さ」や「明るさ」だけではなく、「ひたむきさ」という「良さ」もあることに改めて気づきました。これもまた子供たちにとって大切な素養であり、私たち大人にとっても持ち続けていきたい心持ちです。一小太鼓40周年の「新曲作り」という初めての取組に挑戦し成し遂げたこと、各学年の劇で協力し、選んだり決めたりして、ひたむきに頑張り抜いたことに感銘を受けました。その成功に導いた先生方全員の教育に対する熱量の高さと、子供たちへの前向きな言葉掛けが功を奏したと言え、私たちが目指してきた「優言実幸」のゴールに近付いてきたと言っても過言ではなく、本当に素晴らしいです。

さて、11月1日の一小っ子集会では、荒谷校長が会議のため、急きょお話しする機会をいただきました。題して、「教頭先生はミタゾノ（見たのよ）～オセロ編～」です。決して、オセロをして楽しむ子供たちを見た話ではありません。一小太鼓や学芸会での素晴らしい活躍が表舞台であるなら、その裏側には日常の努力の積み重ねがあり、それはオセロのように「表裏一体」で、見落とさずその頑張りをお互いに認め合ってほしいという話をしました。すると、「まだあります！」と高学年の子供たちから、「先生方のおかげ」や「地域の方、親にも」と、素直に感謝する言葉が聞こえてきました。多くのことに気づいている素敵な子供たちです。心も健やかに育っています。

「考え議論する道徳」への挑戦！～ぜひ見に行ってください！



2015年に学習指導要領が一部改訂され「特別の教科」となったことを契機に「考え議論する道徳」（考えを持って対話し、学び合う道徳）となるよう改善されてきました。道徳では、「善悪の判断」や「きまりを守る」、「思いやり」、「命の大切さ」などを発達段階に応じて学んでいます。子供たちがさらにより良く育ち、主体性や積極性の他に自己選択力・自己決定力を身に付けていけるよう、日常の授業を工夫し改善していく研修を行っています。



先日、道徳の授業をお互いに見合い意見や感想を交流し、切磋琢磨して授業力向上を目指した取組をしました。12月7日の全校参観日でも、全学級で道徳参観授業を行います。ぜひ見に行ってください！

3・4年生の道徳科授業では、「後悔しないようにしたい。」「正直に話す。」など、多くの気づきから対話が深まりました！

第一小学校ホームページ <https://higashikawa-dai1-syo.edumap.jp/>

※自己肯定感を育む「ホーム」の活動など、学校ブログからご覧いただけます。



「レッツエンジョイ！」学芸会～10/29

1年生の「はじめの言葉」から、一小太鼓40周年記念太鼓「滝にかかる虹」でオープニングを彩り、26人が輝く舞台となりました。一小太鼓では、縦割り班を中心におよそ4か月前から取り組んだ曲を1つに合わせ、完成させた「世界に1つだけの新曲」を堂々と発表しました。松野PTA会長からの賞賛の言葉や、PTAからのTシャツ・手ぬぐい・記念冊子をいただき、子供たちは喜びと感謝の気持ちで一杯の様子でした。また、各学年の劇や全校合唱では、子供たちのこれまでの取組の成果が発揮され、会場全体が笑顔に包まれました。杉山教育長・盛永第一自治振興会長をはじめ多くの保護者・地域の方から温かいご声援とたくさんの拍手をいただき、子供たちは充実感で満たされていました。この頑張りを次へつなぎ、今後も、様々な場面で子供たちが自ら進んで学び、チャレンジしていきます。



体づくり～パワフルタイム～

社会教育課の中川さんを講師に、パワフルタイム(中休み)に5つのストレッチを行いました。工事のため体育館が使えない中、グラウンドやコミセン等で工夫して体づくりに取り組んでいます。柔軟性や体幹の安定、瞬発力などをつけていくためにも、これから様々な運動に楽しく取り組んでいきます。



「クラウチングスタート」など5つのストレッチに、元気にチャレンジ!

ハロウィンで楽しく!

ケルトゥーとGlobeの大淵先生、永森先生と一緒に、休み時間にハロウィンイベントをし、子供たちが楽しみました!



「芸能発表会」で音を響かせました!～11/3

「疾風」を発表した5・6年生、心で打つ、気合いが伝わってきました!



町民総合文化祭で「芸能発表会」が行われました。第一小からは、17名の子供たちが参加し、これまで取り組んできた一小太鼓を発表しました。新曲の取組で習得した打ち方やかけ声、心をつなぐ気合いを入れるなど、真剣な発表に感動を覚えました。太鼓運搬に協力していただいた澤田同窓会長はじめ、保護者の皆様、温かいご声援ありがとうございました。

12月行事予定



- 1日(金) 音楽の集い 安全点検日
- 4日(月) 読み聞かせ 一っ子集会
- 5日(火) 集合学習(低)
- 7日(木) 参観日・全体懇談・学級懇談
- 8日(金) クラブ⑨
- 12日(火) 開校記念日
- 14日(木) 養護学校交流(高)
- 15日(金) 薬物乱用防止教室(5・6年)
- 19日(火) 養護学校交流(低)
- 20日(水) 研修日
- 21日(木) パワフルタイム 
- 22日(金) 一っ子集会
- 23日(土) 冬期休業(～1月11日)

【お知らせ】

東川第一小学校は、
12月12日(火)で
開校124年
を迎えます。



「音楽の集い」

12月1日(金)に、町内の小中学校や幼児センターの子供たちが会場の東川小学校に集い、音楽の発表をします。第一小は、5・6年生の太鼓「疾風」と全校合唱「トゥモロー」を発表する予定です。会場と人数の関係で、保護者の方などの観覧は控えさせていただきますが、全校で楽しく元気に発表していきます。

